

謹賀新年



Contents

p2 ■年頭所感

射水商工会議所	会頭	牧田 和樹
日本商工会議所	会頭	三村 明夫
射水商工会議所青年部	会長	横尾 宗憲
射水商工会議所女性会	会長	木谷 泰子

p6 ■商工協議会だより

きらりカンパニー選考委員会
地域活性化セミナー

■青年部だより

クリスマス会員家族親睦例会

p7 ■インフォメーション

金融関係
主な公的金融制度の利率
高岡法人会からのお知らせ
いみず塾
日商簿記受付中

p8 ■突撃! インタビュー ■今月のイチオシ

本年も宜しくお願い致します





年頭のご挨拶

射水商工会議所

会頭 牧田和樹



平成29年の新春を迎え謹んでお慶び申し上げます。

昨年は、デフレーション下で進みゆく少子・高齢化の影響により、会員事業所の自主廃業が目立った年でした。射水商工会議所ではそのような状況において、部会による射水市への提言・要望活動や、新湊近未来構想の具現化、いみず塾の開催などに取り組んできました。また、映画「人生の約束」の公開をうけ、新湊曳山まつり市民プロジェクトも立ち上げました。本年は、トランプ政策のありで経済局面が一気にインフレーションへ反転する可能性があります。そうなれば投資マインドは上昇し、地域経済に好循環をもたらしてくれるかもしれません。

射水市が合併して10年以上の歳月が流れましたが、射水商工会議所の取り組みは新湊地区に限定され、市内全域の経済活性化に十分な貢献ができていません。同時に全域からの波及効果もほとんど享受できていません。経済と行政は車の両輪といわれますが、経済団体と基礎自治体の活動範囲

の不一致は看過できない障害になりつつあります。

これを打破するには「射水市商工協議会」の活用が不可欠で、今後さらに活動を充実させることが重要かつ有効です。射水市商工会と対話を重ね、射水市全体を俯瞰した経済発展をともにめざす時機がきています。一例ですが協議会において、新湊近未来構想のような射水市全体の近未来構想が策定できれば、人・物・金・情報を広い範囲で循環させることができるのでないでしょうか。射水市への提言・要望活動も同様で、さらに訴求力は大きくなるでしょう。

昨年11月より第24期に入り、会頭として3期目の重責を担わせていただきます。本年も射水商工会議所は考え方行動する組織として活動を展開したいと考えます。会員各位には何卒倍旧のお引き立てを賜りますようお願い申し上げ、あわせて今後益々のご隆盛をご祈念申し上げます。

大変僭越ではありますが、年頭にあたり所感を述べさせていただきました。

謹んで新春のお慶びを申し上げます

会頭 牧田 和樹	常議員 牧田 拓	議員 加治 定弘	議員 越後 嘉一
副会頭 伊藤 光雄	" 三箇 洋	" 二口 弘一	" 片口 敏彦
" 加治 秀夫	" 鷲北 昭雄	" 和田 格	" 木村 龍彦
" 米田 秀樹	" 笹谷 幸子	" 釣谷 隆行	" 鵜川 孝
常議員 西村 博文	" 谷内田泰治	" 京谷 修一	" 片岡 泰人
" 堀川 健一	" 穴田 茂	" 川口 外幸	" 越後 正
" 森岡 実	" 野村 賢政	" 野村 良範	" 大塚 肇
" 森 健郎	" 荒木 一義	" 棚辺 芳彦	" 柴 達義
" 野村 弘和	監事 金原 敏昭	" 中瀬 茂喜	" 谷内 秀孝
" 高道 幸和	" 石灰 晃	" 北山 剛	" 原田 義夫
" 黒谷 純久	議員 川開 裕司	" 小杉 一彦	" 岩坪 忠男
" 松井 秀昭	" 中野 清志	" 酒井 和広	" 倉谷 勝
" 川井 和夫	" 橋本 大次	" 吉久 磨	" 児玉 治
" 小川 一彦	" 山本 博則	" 水越 正之	専務理事 米本 進
" 松岡 文雄	" 團 稔	" 馬場 浩嗣	事務局職員一同
" 柴 秀木	" 中瀬 孝喜	" 松田 治男	(順不同敬称略)
" 中川 文夫	" 松本 清	" 鳥本 正信	
" 八嶋祐太郎	" 麻田 美嗣	" 吉田 勝之	
" 西谷 義人	" 明野 寛昭	" 朴木 志朗	



年頭所感

日本商工会議所

会頭 三村 明夫



明けましておめでとうございます。

平成29年の新春を迎え、謹んでお慶び申しあげます。昨年11月の臨時会員総会におきまして、各地商工会議所の皆様のご推举をいただき、日本商工会議所の会頭に再任され、日商會頭として4回目の新年を迎えるました。各地商工会議所におかれましても新体制のもと、新たな年を迎えておられることと存じます。日商としましては、改めて、515商工会議所125万会員の皆様と総力を結集し、商工会議所の使命である、企業の繁栄、地域の再生、日本の成長の同時実現に向けて、全力で取り組んでまいります。

昨年は、世界中で政治的に様々なサプライズが発生しました。加えて、地政学的混乱の悪化、余剰マネー等の動きによる株価や為替の大きな変動など、振幅の大きい不安定な一年でした。

本年もおそらく国際政治の大きな動きが金融市場を揺さぶる場面などがあるかと思いますが、幸いにして我が国には、世界に誇る安定政権がありますので、いたずらに動搖することなく、じっくりと直面する課題に取り組むことができます。

我が国の最大の課題は、足元で0.2%台まで下がってしまった潜在成長率を引き上げることです。「人手不足」と「生産性向上の停滞」が潜在成長率を押し下げるボトルネックとなっていますので、サプライサイド政策に力を入れて取り組むことが必要です。

サプライサイド政策の特徴のひとつは、政策の打ち出しから成果がでるまで時間を要することです。また、規制改革等の構造改革は、国全体の効率化・生産性向上を図る政策であり、一部の人には痛みを伴うことから、利害の調整という政治本来の役割が必要となることも特徴です。

従いまして、政府も民間も、アベノミクスのサプライサイド政策には、時間と粘り強い取り組みが必要であることを自覚するべきです。

こうした中、商工会議所として重点的に取り組むべき課題は、「中小企業の成長の底上げ」と「地方創生の実現」です。

中小企業が直面している最大の課題が、「人手不足への対応」です。

深刻化する人手不足に対して、女性や高齢者など多様な人材の活躍を推進していくことが必要です。中小企業は、女性の活躍推進、柔軟な働き方の導入、高齢者の積極的な雇用など「働き方改革」をいち早く実践していますが、こうした取り組みを加速していくなければなりません。

そして、人手不足を解決するもう一つの方策は、「生産性向上」です。

中小企業の生産性は、平均で大企業の二分の一にとどまっていますが、中には大企業の生産性の水準を上回っている中小企業もあり、そうした企業に共通するのは、経営者の成長への意識が高く、ITや設備投資などに積極的であるという点です。ここに生産性向上の鍵があると考えます。

中小企業が直面するもう一つの課題は、「後継者の確保」であ

ります。

商工会議所として、事業承継の支援を積極的に推進するとともに、事業承継の大きなハードルとなっている「事業承継税制の見直し」についても、提言を続けてまいります。

私は、地方創生の実現に向けて、広域観光振興や農商工連携など、地域の資源や強みを最大限に活用した成長産業を育成し、域外の需要、消費、投資を取り込むことの重要性を繰り返し申しあげてまいりました。さらに、地域で産んだキャッシュは、地域で消費する循環を創出することが重要だと思います。

現在、全ての商工会議所に観光担当者が設置され、ネットワークを活かした観光商品の開発が進んでいます。未だ見落としている地域の自然や伝統文化などを掘り起こして磨き上げ、ストーリーをつけて売り出し、地域を挙げておもてなしをする持続的な取り組みを、一層加速していくことが必要であると思います。

また、2020年オリンピック・パラリンピックは、我が国の観光、文化、特産品、技術等を世界的にアピールする絶好の機会です。地方と都市の広域連携により、国全体のバランスのとれた成長に繋げていくため、各地域において、国際交流、ビジネスチャンスの拡大、観光振興等に積極的に取り組んでいただきたいと思います。

農林水産業も長い年月をかけて育てられた貴重な地域資源です。大規模化やコスト削減など、競争力強化に向けた農業改革が進み、また、2020年に輸出額1兆円を目指した政府目標が前倒しで達成される見込みとなるなど、海外を含めさらなる市場の拡大が期待できる成長産業であります。

こうした地方創生の取り組みを支え、加速するのが、物流・人流の円滑化を促す社会資本整備であります。とりわけ、地方創生にとって効果が大きい整備新幹線、高規格幹線道路、大型クルーズ船に対応した港湾の整備、コンセッションを活用した空港民営化などは、観光客の増加、設備投資の促進、雇用創出などに大きく寄与するものです。

政治的な混乱はあるものの、欧米の経済は堅調と言えます。OPEC・非OPEC諸国の合意により原油の減産が決まり、原油価格も適正な価格に向け上昇し始めています。我が国もまだ大企業の動きではありますが、景況感が好転しつつあります。これは私の仮説ですが、我が国は、2~3年間の時間的な猶予を得られ、時間と腰を据えた取り組みが必要なサプライサイド政策に大きく舵を切るチャンスを与えられたと言えると思います。

私達は、短期的な動きに一喜一憂することなく、与えられた猶予の大切さを認識した上で、構造改革とイノベーションを着実に深化させていかなければなりません。成長のトレンドを変えるため、これから2~3年が、我が国にとって勝負の年となります。

日本商工会議所としても、515商工会議所、青年部、女性会、海外の商工会議所等との緊密な連携の下、企業、地域、そして、日本経済の持続的な成長の実現に向けて、全力を尽くしてまいります。

<会議所>主な今後の動き

1/5	木	新春懇談会	1/13	金	新年経済懇談会
1/7 ～15	金 ～月	ふるさと祭り東京2017出展	1/16	月	石井知事との中小企業との対話
1/12	木	本所青年部理事会	1/25	水	本所青年部新年例会
1/13	金	正副会頭会議	1/26	木	青年部 委員長連絡会議
			1/27	金	小規模事業者経営改善資金審査会



年頭のご挨拶

射水商工会議所青年部

会長 横尾宗憲



新年明けましておめでとうございます。旧年中は青年部の運営に際しまして、皆様に格別のご支援ご協力を賜りました事に、心より厚く御礼を申し上げます。

さて、青年部では、平成28年度スローガンに『「知行合一」～やってみんまいけ！～』を掲げ、何事でも「やってみんまいけ！」の精神で、射水市内のイベントのほか、県内各単会の関わるイベントに

参加し、各単会との強い絆を構築するだけでなく、射水市や青年部の活動PRをしてまいりました。

当青年部としましては、平成30年に創立40周年を迎えます。40周年に向け、会員一丸となってこれまで以上に青年部を盛り上げ、射水市の地域活性に貢献できるよう取り組みたい所存です。

結びに、皆様のご健康と益々のご多幸を祈念し、新年の挨拶とさせていただきます。



新春を迎えて



新年明けましておめでとうございます。

皆様には、お元気で新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて昨年は、7月に富山県商工会議所女性会連合会主催の合同研修会を当女性会が幹事として実施しました。富山県内8つの女性会より約120名の参加があり、役員・会員皆様のご協力のもと成功裏に終えることができました。

射水商工会議所女性会

会長 木谷泰子

今秋『観月会』を当女性会が幹事女性会として開催することが決定しています。いみずらしい観月会にしたいと考えていますので、皆様のお力をお借りしながら、今年も元気で明るい女性会活動を邁進していきたいと存じます。

年頭にあたり、皆様のご健康とご商売の繁栄をお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

企業景況調査

中小企業景況状況

《回答企業内訳及び回答率》

業種	対象企業数	回答企業数	回答率(%)
製造業	10	10	100%
建設業	10	10	100%
小売業	10	10	100%
サービス業	10	10	100%
卸売業	10	10	100%
合計	50	50	100%

※本調査でのDIとは、ディフュージョン・インデックス（景気動向指数）の略で、各調査項目について、前年同期比および前期（四半期前）と比較して増加（上昇・好転）企業割合と減少（低化・悪化）企業割合の差を示すものである。

調査詳細

射水商工会議所HP
<http://imizucci.jp/pg/archives/1041>

射水商工会議所管内（新湊地区）における中小企業の景気動向を定期的に把握し、情報の提供並びに射水商工会議所が行う経営支援の基礎資料に資するため、四半期毎に定点観測を実施する。第3回目として、平成28年10～12月期実績および平成29年1～3月期見通しを対象期間として調査した。

《主要景況項目》

○産業全体

- ・業況判断D.IIは、前期比22.7ポイント好転し10.2ポイントとなった。来期は15.0ポイント悪化の△4.8ポイントを予想している。
- ・売上額D.IIは、前期比30.2ポイント増加し8.2ポイントとなった。来期は13ポイント減少の△4.8ポイントを予想している。
- ・採算D.IIは、前期比11.9ポイント好転し、16.0ポイントとなった。
- ・資金繰りD.IIは、前期比10.1好転し、△2.1ポイントとなった。

○産業別

- ・サービス業は前期と比較して売上額は減少し、業況も10ポイント悪化した。今後の業況は、現状維持の見通しである。
- ・建設業は、採算（経常利益）は10ポイント・業況は30ポイント好転した。業況は今後も好転する見通しである。
- ・卸売業は、前期と比較して売上単価・売上額共に、増加している。業況は今後も好転する見通しである。
- ・製造業は、売上単価が上昇し、売上額も増加したが、業況は12.2ポイント悪化した。今後の業況は、悪化の見通しである。
- ・小売業は、業況・採算（経常利益）共に10ポイント悪化した。今後も業況は悪化の見通しである。

年男

千慮無惑



伊藤 光雄

近未来時代はどの様になっているのか、思い巡らしてみると楽しくもあり空恐ろしくもある。

科学技術の進歩で想像を絶する生活様式の近未来社会。特にA.Iロボットの飛躍的な進歩で、単なる製造業で使われているロボットとは異質の「人型人造人間」が家庭で活躍します。人と会話をし、炊事、洗濯、掃除、子守、介護は元より、楽器を奏で唄って踊る。又、昼夜なく警備をして人々は安心安全な生活が出来る。

しかし、時代や生活様式がどんなにあっても、「人を慈しみ、先人や周囲の人々を敬い、権利と同様に義務を果して、受けた恩を忘れない」人間としてあるべき姿は不変であるべきと思う。今年は熟慮を重ね惑わず行動する年にしたい。

人と人の関わり



ニワ 弘一

私もどうとう還暦を迎えるようとしておりましたが、まだまだだなーと思うことが多い中、沢山の人にお世話になり、学ばせて頂きましたことに感謝申し上げます。

近年、私ども印刷業界は、厳しい環境の中で色々な課題への対応が求められております。

デジタル化が進み納期に追われ、人間関係が希薄になっているこんな時代だからこそ、人と人との関係、先輩の知恵、先人の言葉“利益の源泉は人にあり”を大切にして時代を乗り切りたいと思っております。

耐えて時の至るを待つ



三箇 洋

還暦を迎えるにあたり、六十年も生きてきたのかと驚くと共に感謝の気持ちでいっぱいです。

五十代最後の師走、上野の弁天堂でお参りした時は、家内安全、商売繁盛、年末ジャンボ宝くじが当たりますようにと一生懸命拝んでいました。まさに“今だけ金だけ自分だけ”である。六十代からはお客様を、周りの人々を、笑顔にできるよう努めています。

「耐えて時の至るを待つ」

遅ればせながら、いみず塾で学ぶ時が来たのかもしれない。

日々是好日



和田 格

平成10年6月、初老の年に起業し早還暦を迎える年になりました。

この間幾多の困難がありました。書家であった父の影響で書をたしなむようになり、この（日々是好日）唐時代の雲門文偃禪師の語を知り、思いを深めました。

「今ここで自分の境地が述べられなくて、いったいいつ言う時があるのか。無常迅速、時人を待たずであり、はたして明日と伝う時があるとは限らないではないか、この一瞬のところを大事にせよ」と伝う教え示した言葉が「日々是好日」です。

人生80年、まだまだ長い人生一日一日一瞬を一生懸命に生き抜き、家族や自分が楽しく日々を過ごすことを念頭に努力します。

今年、年男を迎える本所議員の方々に、『座右の銘』を掲げていただきました。本年が明るい未来の始まりの年と成るよう祈念いたします。尚、並び順は生年月日にあわせております。ご了承願います。

真善美



八嶋祐太郎

以前ある人に、あなたの価値観はなんですか?と聞かれて絶句てしまいました。それまで自分は、物事の価値を計る言葉としての物差し（価値観）を持っていませんでした。なかなかぴったりくる言葉を見つけられず困っていたある日、自分が通っていた中学校の校訓の中に自分に訴えてくるある言葉を見つけました。それが「真 善 美」でした。それ以来迷った時にはこの言葉を物差しにして判断しています。「真 善 美」は自分にとって大事な価値観です。

為せば成る 為さねば成らぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり



大塚 肇

宮崎県高鍋秋月藩出身「上杉鷹山」の名言です。どんなことでも強い意志を持ってやれば必ず成就することです。やればできる可能性があります。しかし、やらなければ確実にできません。やる気の大切さを説いたことばです。

上杉鷹山は、宮崎県高鍋秋月藩から米沢上杉家へ養子に行き、破産状態にあった米沢藩を見事に再建した人物で、ケネディ元大統領が尊敬した日本人としても有名です。

今年も、燐化学工業株式会社の経営方針である「顧客が安心して使用できる製品を安定的に供給することにより世の中になくてはならない会社であり続けること」を肝に銘じ、強い意志をもってやっていきたいと思います。

塵も積もれば山となる



牧田 拓

私もついに還暦です。議員になって20年あまり、早いものです。このことわざは小さき物でもこつこつと積み重ねていけば山のようになるということですが、仕事でも毎日この事を思い昔からやっていますが、なかなか山の様になりません。途中でくずれたり、壊されたりしています。生きている間に山となるのかどうかわかりません。しかし毎日色々な事を考え、こつこつと本年もやって行こうと思っています。

仕事の報酬は仕事である



馬場 浩嗣

王子製紙の初代社長を務め製紙王と呼ばれた実業家・藤原銀次郎が書かれた「愉快に働く法十カ条」の第十条です。

仕事の報酬とは、仕事を通じて自らが学び成長すること。そして、より高いレベルの仕事に従事できること、新たな仕事を任されるという事を説いたものです。

我々、地域金融機関の役割は、地域社会の発展であり、この役割を担えるよう日々の仕事を通じて地域に貢献する事と、新たな仕事を任されるよう精進していく所存です。

商工協議会だより

12/22

平成28年度 射水市きらりカンパニー顕彰 受賞企業決定

本所と射水市商工会で組織する射水市商工協議会が毎年実施している標記顕彰事業の選考委員会が、本所において開催され、きらり大賞に「北陸ポートサービス株式会社」（製造・サービス業／射水市片口久々江字錦674-2）、きらりルーキー賞に「株式会社TAPP」（製造業／射水市赤井218）が決定しました。

「北陸ポートサービス株式会社」は、地域資源循環事業（地元から出た植物性廃棄物を良質な肥料にする再資源化への取り組み等）という社会情勢の変化に対応した経営力と地元に根ざした事業展開が、「株式会社TAPP」は高岡銅器やホタルイカを模したルアーの製造など、こだわりを持った商品開発と将来性が評価されました。

尚、表彰式は射水産学官金交流会【来年2月7日（火）16:00～第一イン新湊】の席上で行われます。



12/22

地域振興には地域内再投資力と地域内経済循環が重要



アイザック小杉文化ホールラポール研修室で、「第2回地域活性化セミナー あなたが主役の地域再生 ~『地方創生』の力は中小企業・小規模事業の振興にあり~」を開催しました。講師には京都大学大学院経済学研究科教授 岡田知弘氏（高岡市出身）を招き、産・学・官・金、そして市民の方々と、射水市の地域振興の道筋や目指す理想像、達成のためのキーワードと共に考えました。岡田教授は「地域を豊かにするには、その地域内にある地元企業（商店）、漁師、農家、協同組合、地方自治体などの経済主体が地域内で再投資を繰り返すことが重要だ」と説明しました。

青年部だより

青年部クリスマス会員家族親睦例会を開催

12月10日（土）に第一イン新湊において、毎年恒例のクリスマス会員家族親睦例会を行いました。この事業は日ごろ青年部活動を理解し、お世話になっている家族へ感謝の気持ちを込めて青年部が毎年開催しています。当日は青年部会員家族約80名が参加し、子供たちが楽しみにしている子供抽選会のほか会員大抽選会、富山大学生によるアトラクション「サイエンスショー」等で盛り上がり、一足早いクリスマスを楽しみました。



議員異動のお知らせ

3号議員 平成29年1月1日付

アイシン軽金属株式会社

取締役 野村 弘和氏

（前任）西川 一浩氏

金融関係

主な公的融資制度の利率

(平成29年1月1日現在)

資金名	利率(年)
日本政策金融公庫 (国民生活事業)	マル経融資 1.16%
	普通貸付 1.81~2.20%
富山県	小口事業資金 1.80%以内
射水市	中小企業振興資金 1.80%以内

日本政策金融公庫定期相談会

【相談会場】射水商工会議所1階相談室

アドバイザー等	開催日時
高岡支店国民生活事業 ・小口の事業資金融資 ・創業支援・地域活性化支援 ・国の教育ローン、恩給・共済年金等を担保とする融資	1月17日(火) 13:00~15:00
富山支店中小企業事業 ・中小企業への長期事業資金の融資 ・国の中小企業政策に基づいた支援	1月26日(木) 13:00~15:00

◎ご利用の方は、事前に本所(TEL.84-5110)までご予約をお願いします。

新春時局講演会

日 時 平成29年1月19日(木)

14:00~15:30

場 所 ホテルニューオータニ高岡 4F

演 題 「日本経済の今後と
中小企業経営の在り方」講 師 帝京大学 経済学部
教授 黒崎 誠氏

入場料 無料(事前に必ず電話にて申込みお願いします)

公益社団法人 高岡法人会

申込・問合せ先 TEL 23-8855 FAX 26-1216

いみず塾

次回2月2日(木)
19:00~

平成29年度日程が決定しました。
各回独立しての開催なので、都合のつく回を選んでの参加も可能です。

大人のための論語

- 第7回 平成29年 4月 6日(木)
- 第8回 平成29年 8月 3日(木)
- 第9回 平成29年 11月 2日(木)
- 第10回 平成30年 2月 1日(木)
- 各回 午後6時30分~午後8時

子供のための論語

- 第4回 平成29年 8月 3日(木)
- 午後5時~午後6時

受講料

【大人のための論語】1回 3,000円
会員の方は 2,500円

【子供のための論語】1,000円

テキスト代

初めて受講される方はテキストが必要です。

こどものための論語 1,100円

大人のための論語 1,600円

注:既にテキストをお持ちの方は、当日テキストをご持参ください。

申込方法

本所ホームページより申込用紙をダウンロードのうえFAXまたは申込みフォームよりお申し込み下さい。

◆お問合せ・申込先◆

射水商工会議所 担当:向田まで

TEL: (0766) 84-5110 / FAX: (0766) 84-5245

日商簿記検定申込受付中

第145回日商簿記検定受験者を募集致します

実施日 平成29年2月26日(日)

受験会場 射水商工会議所/富山情報ビジネス専門学校
※どちらかお選びいただけます

申込受付期間

平成28年12月19日(月)~平成29年1月27日(金)

実施級 2~4級

受験料 2級 4,630円 3級 2,570円 4級 1,640円

申込方法

本所窓口にて申込用紙にご記入の上、お申ください。
または本所ホームページから
<http://imizucci.jp/blog/archives/news/>
第145回簿記検定の受付を開始します

問合せ 射水商工会議所 TEL (0766)84-5110 担当:杉谷

突撃！インタビュー

このコーナーは本所にお越しいただいた会員企業の皆様を、当広報誌を通じて広く紹介することで、会員相互の交流や販路拡大に繋げ、併せて本所業務を紹介することで、更なる利用促進を図ろうという企画です。

今回は、海王工業 代表 菊池 充夢さんにお話を伺いました。同事業所は建築塗装業を営んでおり、同氏も現場で業務にあたっています。



★来所の目的を教えてください。

税務署に提出する従業員の年末調整の手続きの相談にきました。

年末調整の相談に
きました！

★今年は早めに来られたとのこと。

今年からマイナンバーの取扱いも始まり、昨年と源泉徴収票などの用紙等が変わっていたのですが、会議所に相談にきました。去年から会議所の指導を受けています。まだまだ分からぬことが多いですが、事務負担が軽減されました。事務業務が減った分、現場作業に時間を充てられます。

また、従業員の雇入れの際にも相談しにきました。『困ったときは会議所に来ればなんとかなる』と安心できるのがいいですね。

取材を終えて

会議所は忙しい事業主の方々のサポートに努めています。税務関係のご相談は相談会を設けておりますが、期間外でも随時ご相談を受け付けております。業務上気になることがございましたらいつでもお気軽にご相談ください。締め切りのある業務相談はお早目にお越し下さい。

今月のイチオシ

年末調整の 相談会開催中

会議所では各種税務相談も受け付けています。気になることがございましたら、お気軽にご相談ください。

手続きはお済みですか？

1月 20日(金)まで

(平日)午前9時～午後4時30分 土日祝日を除く

《開催会場》

射水商工会議所 相談室

《必要書類》

- ◆ 平成28年分給与所得に対する源泉徴収簿
- ◆ 平成28年分給与所得者の扶養控除等（異動）申告書
- ◆ 平成28年分給与所得者の保険料控除申告書兼配偶者特別控除申告書
- ◆ 平成28年分給与所得の源泉徴収票等の法定調書合計表
- ◆ 給与所得の源泉徴収票
- ◆ 給与支払報告書（総括票）
- ◆ 国民健康保険、年金、生命保険・地震保険等の控除証明書
- ◆ 印鑑
- ◆ 本人確認書類の写し（※今年から必要となる書類です。）



詳しくは先月号折込『中小企業情報』をご覧下さい。

※尚、こちらの提示の際には、特定個人情報の取り扱いに関する委託契約を結んで頂きますので、ご了承をお願い致します。給与支払者以外の方の提示の際にも、同様の手続きが必要です。

マイナンバー記載の義務付けにあたっての注意点、その他不明な点のある場合は、下記までお問合せください。

射水商工会議所 経営支援課 電話 0766-84-5110